
В прошлом году, как и планировалось, в Мо-
скве было введено 4 миллиона 800 тысяч
квадратных метров жилья, в том числе один

миллион 650 тысяч социального, более одного
миллиона - для переселенцев из сносимых отслу-
живших свой срок пятиэтажек и аварийных до-
мов. Построено 24 детских сада, 21 общеобразо-
вательная школа, 5 амбулаторно-поликлиниче-
ских учреждений.

Эти данные привел в своем докладе первый
заместитель мэра в правительстве Москвы, ру-
ководитель комплекса архитектуры, строитель-
ства, развития и реконструкции Москвы Влади-
мир Ресин на очередном заседании столичного
правительства при подведении итогов работы
комплекса за прошлый год и определении задач
на 2005 год.

Все заново построенное и реконструированное
в году минувшем трудно перечислить, но в осуще-
ствленной программе заметно детско-юношеское
направление. О детсадах и школах мы уже сказа-
ли, а вот что еще создано: научно-практический
центр медицинской помощи детям, первая оче-
редь научно-исследовательского института неот-
ложной детской хирургии и травматологии под ру-
ководством известного доктора Л. Рошаля, дет-
ский кинотеатр «Пять звезд» и многое другое.

Для нужд городского хозяйства было проложе-
но 279 километров инженерных коммуникаций,
введены запланированные мощности по произ-
водству тепловой и электрической энергии, по-
строено семь газовых блочно-модульных котель-
ных в Куркине...

Ну а что обещают строители преподнести моск-
вичам в году нынешнем? Приведем лишь отдель-
ные фрагменты из программы-2005: планируется
построить не менее 4 миллионов 500 тысяч квад-
ратных метров жилья, в том числе один миллион
645 тысяч - муниципального, 15 дошкольных уч-
реждений, 16 школ, закончить реставрацию Мос-
ковского музыкального театра имени Станислав-
ского и Немировича-Данченко, возвести гаражей-
стоянок на 87,5 тысячи машиномест. На 18 апреля
намечено открытие центрального выставочного
зала в Манеже. Многое запланировано сделать по
прокладке новых инженерных коммуникаций.

Москва продолжит выполнение обязательств
по межрегиональным связям, в частности, строи-
тельство жилья в Санкт-Петербурге, Риге, Киеве,
Луганске, Ереване, гостиницы в Туле, Сергиевом
Посаде, Ярославле и ряде городов Ярославской
области. Планируется построить две школы и род-
дом в Грозном, большие работы намечено провес-
ти в Беслане.

Предвижу вопрос наших читателей-москвичей:
не слишком ли идеальную картину нарисовал? За
новые квартиры строителям, конечно, спасибо, но
ведь нередко при въезде в них сразу приходится
раскошеливаться на ремонт. В. Ресин не стал за-
малчивать серьезные недостатки в работе своего
комплекса и в первую очередь отметил низкое по-
рой качество строительных работ.

Другая проблема: немало случаев, когда сдан-
ные в эксплуатацию дома подолгу не заселяются -
сказываются задержки с подведением к ним ин-
женерных коммуникаций. 

Ведущий заседание правительства вице-мэр
Москвы Валерий Шанцев указал на недопусти-
мость сокращения объемов строительства муни-
ципального жилья, тенденция к чему наметилась.
Вице-мэр высказал претензии в адрес тех город-
ских служб, которые обязаны заниматься форси-
рованием ипотечного строительства, но раскачи-
ваются очень медленно, тогда как уже немало оче-
редников выразили желание и готовность приоб-
рести квартиры с помощью ипотеки.

Николай АНДРЕЕВ
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лицом к лицу
ЗА 2004 ГОД ЖИЛИЩНЫЙ ФОНД СТОЛИЦЫ

ПОПОЛНИЛСЯ НА 4 млн. 800 тыс.
КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ, ПРОЛОЖЕНО 

279 км ИНЖЕНЕРНЫХ КОММУНИКАЦИЙ

Н. Андреев,
А. Астафьев,
А. Миль,
Н. Модестов,
В. Потресов, 
В. Ратманский,
А. Сидячко
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В диспетчерской
дежурили:

Этот комплекс будет построен на земель-
ном участке по адресу проспект Буденного,
владение 26, на месте шести сносимых стро-
ений, находящихся в собственности ЗАО
«Иннотек». Разработка градостроительного
обоснования и проектно-сметной документа-
ции на его строительство будет осуществ-
ляться в 2005-2006 годах. Финансирование
проекта осуществят ЗАО «Иннотек» и при-
влеченные им соинвесторы. Они же профи-
нансируют и снос строений, попадающих в
зону строительства.

Наконец, принято решение и о реконструк-
ции части квартала 48 в Северном Измайло-
ве. Работы будут проводиться в несколько
этапов. Сперва запланировано строительство
гиганта-паркинга - на 1100 машиномест и ос-
вобождение земельного участка от сущест-
вующих автостоянок. Второй этап - строи-
тельство на расчищенной территории жилого
комплекса общей площадью 90 тысяч квад-
ратных метров и объектов социально-быто-
вого назначения общей площадью 10 тысяч
квадратных метров. Все работы намечено
полностью завершить в 2008 году.

Геннадий ГЕНИН

НАСТРОЙ 
НА МАСШТАБНЫЙ
НОВОСТРОЙ

Как сообщили нам в пресс-
службе Главного управления фе-
деральной регистрационной
службы по Москве, в 2004 году
проведено 14 проверок отделений
политических партий. Главным уп-
равлением вынесено 22 предупре-
ждения, а четыре отделения поли-

тических партий привлечены к ад-
министративной ответственности.
Приостановлена деятельность ре-
гиональной политической обще-
ственной организации «Партия
консервативного развития», а в
последующем предъявлено иско-
вое заявление о ее ликвидации.

Решением Московского го-
родского суда в связи с обраще-
ниями Главного управления
приостановлена на три месяца
деятельность регионального от-
деления политической партии
«Либеральная Россия», а также
ликвидировано региональное
отделение «Народно-республи-
канской партии России». Сейчас
судом рассматриваются дела о
приостановлении деятельности
регионального отделения по го-
роду Москве политической пар-
тии «Свобода и Народовластие»
и ликвидации отделений поли-
тических партий «Народная пар-
тия Российской Федерации» и
«Либеральная Россия».

«Я коренной москвич. В настоящее время
проживаю по улице Талалихина, 35. Меня ин-
тересует, какая судьба ожидает этот дом в
ближайшее время? Будут ли его сносить или
будут реконструировать? 

Г. СИМАКОВ, ЮВАО».

ВАШ ДОМ ПОКА ПОСТОИТ
Как заверил редакцию советник префекта

ЮВАО по связям с общественностью Алек-
сей Козловский, в настоящее время дом по
указанному адресу никакие перемены не
ожидают. В планах на 2005 год снос или ре-
конструкция строения по Талалихина, 35 не
предусмотрены, подчеркнул он. Возможно,
это случится позже, однако назвать более
конкретные сроки сейчас невозможно.

ВЫБОРЫ БУДУТ 
В ДЕКАБРЕ

«Когда и как будет переизбираться Московская
городская дума?

Иван СОЛОДКОВ, 
пенсионер, 

район Гагаринский».

Как нам сообщили в пресс-центре Мосгордумы,
выборы намечены на первое воскресенье декабря
этого года. Количество депутатов останется преж-
ним - 35 человек, из них 20 будут избраны по пар-
тийным спискам и 15 - по одномандатным окру-
гам. Сегодня в Мосгордуме есть фракции от пар-
тий: «Единая Россия», «Родина», «Яблоко»,
«СПС» и «Партия жизни - Новая Москва».

«Когда начнутся расчеты жителей за
воду по показателям придомовых прибо-
ров учета, которые сегодня устанавлива-
ются?

Валентина СИЗОВА, ЗАО».

РАСЧЕТЫ ПО ФАКТУ
Как сообщили «МС» в пресс-службе

Мосводоканала, расчеты с жителями по
придомовым приборам учета намечено
осуществлять уже в этом году. Повсеме-
стно переход на новую систему оплаты
завершится до 1 сентября 2005 года. К
этому времени во всех жилых зданиях
столицы появятся общедомовые счетчи-
ки горячей и холодной воды. Зафиксиро-
ванный ими объем водопотребления бу-
дет делиться на количество жителей до-
ма.

Сегодня общедомовые приборы учета
холодной и горячей воды устанавливают-
ся за счет средств, предусмотренных в
городском бюджете, и за счет ресурсо-
снабжающих организаций. Более полови-
ны жилых домов Москвы - 20 тысяч - уже
оснащены приборами учета холодной во-
ды. До 1 сентября 2005 года необходимо
установить еще 12 тысяч. 

В настоящее время большинство моск-
вичей платят по старой схеме, когда в та-
риф заложен расход воды 384 литра в су-
тки на человека, что покрывает утечки в
квартирах жильцов, связанные с неис-
правной сантехарматурой, утечки в тру-
бах, расположенных между ЦТП и домом,
а также расход воды незарегистрирован-
ными жителями, проживающими в ва-
шем доме. С введением системы оплаты
по придомовым счетчикам расход воды
и, следовательно, оплата будут распреде-
ляться на всех жильцов, фактически про-
живающих в доме. Расход воды из-за
утечек в трубопроводах, по которым вода
поступает от ЦТП к дому, учитываться
при расчетах с жителями не будет.

Как рассказала «МС» замес-
титель директора ДЕЗ «Крюко-
во» Ирина Жукова, разрешение
на установку оборудования
МГТС поступило от руководства
префектуры ЗелАО. Этому пред-
шествовала проверка окружной
лабораторией санэпиднадзора

работы оборудования на пред-
мет безопасности для жителей
корпуса. Проверка показала пол-
ную безопасность работы обору-
дования. Об этом составлен со-
ответствующий протокол, под-
писанный руководителем сан-
эпиднадзора.

Как сообщили нам в Управлении по работе с органа-
ми обеспечения безопасности правительства Москвы,
автомобилей сегодня действительно стало слишком
много. Официально в столице насчитывается 2,4 милли-
она личных авто. Плюс грузовой и общественный транс-
порт, а также машины, зарегистрированные в Подмоско-
вье, но колесящие по улицам города. Власти считают
проблему организации движения в городе одной из важ-
нейших, однако ее решение найти трудно.

Непросто обстоит дело и с безопасностью на дорогах.
Хотя в прошлом году число дорожно-транспортных про-
исшествий снизилось на 3,7 процента ( с 9521 ДТП в
2003 году до 9172 ДТП в 2004-м), проблем в этой облас-
ти много. В результате ДТП в прошлом году погибли

1195 человек, а 9772 получили увечья. Улучшения есть,
но не слишком существенные. В 2003 году эти показате-
ли составили соответственно 1327 и 10241 случай.

В целях улучшения работы дорожных служб в опера-
тивное управление ГУВД переданы три аэростата и два
дирижабля, которые помогут следить за обстановкой на
столичных магистралях. С 1 декабря 2004 года ограниче-
но движение грузовиков в центре города. Кроме того,
приобретены специальные технические средства, позво-
ляющие быстро и точно фиксировать места происшест-
вий на дорогах. Идет работа над проблемой парковки
транспортных средств, ее решение поможет улучшить
пропускную способность основных транспортных арте-
рий и улучшит экологическую ситуацию в городе.

«Когда будет построена транс-
портная развязка под Крестов-
ским мостом?

Юрий ПЕТРУШЕНКО, СВАО».

По сообщению префекта СВАО
И. Рабер, до конца 2005 года намеча-
ется завершение работ по реконст-
рукции Шереметьевской улицы и Су-
щевского Вала в месте их пересече-
ния. Вслед за этим будет решаться
проблема расширения Мурманского
проезда и обустройства транспорт-
ной развязки под Крестовским мос-
том. В настоящий момент необходи-
мой документации нет, и в планы
2005-2006 годов данные работы не
включены. Во второй половине ны-
нешнего года префектура СВАО пла-
нирует обсудить вопросы улучшения
транспортного обслуживания жите-
лей округа на градостроительном
совете Москвы.

ХОТЬ ЗДЕСЬ ЗА ПРОШЛОЕ
НЕ ПЛАТЯТ

«Недавно случайно узнала от знакомых, что уже много
лет, как полагается оплачивать захоронения в открытых
колумбариях московских крематориев. Прежде я знала,
что оплачивают лишь закрытые колумбарии. Так ли это,
а если да, то что же: надо платить за все годы, с момен-
та, когда принято было это решение?

Нина МАСЛОВСКАЯ, ЦАО».

Ответ на этот вопрос мы получили в конторе Донского
крематория. Действительно, сообщили там «МС», оплата
за содержание захоронения - так называется эта услуга -
существует и ныне составляет 70 рублей в год в уличной
нише и 150 рублей в год - в закрытом колумбарии. Те же
цены в колумбариях Николо-Архангельского кремато-
рия. Оплачивать пропущенные годы не нужно, требуется
лишь заплатить за текущий и предыдущий годы в ныне
существующих расценках. Оплата производится через
кассу в конторе крематория.

По данным сотрудников ок-
ружного управления социаль-
ной защиты населения ЮВАО,
льготы, которыми пользуется
больной ребенок, на всю се-
мью не распространяются.

Если родители решили от-
править его в санаторий за
пределы города, то в этом
случае они должны оформить
социальную карту москвича, и
все транспортные расходы бу-
дут оплачены государством.

Что касается иных видов
льгот, здесь картина следую-
щая. Ребенок-инвалид имеет
право на 50-процентную скид-
ку: при оплате общей площа-
ди жилых помещений муни-
ципального фонда, оплате
коммунальных услуг за поль-
зование холодной и горячей
водой, светом и отоплением.
Он также оплачивает поло-
винную стоимость вывоза
всех видов бытовых отходов.

КТО ТАМ ШАГАЕТ РЯДОМ?
«У нас в стране многопартийная система. Это хорошо, конечно, но

разобраться в таком изобилии можно не всегда. Да и впечатление от
деятельности некоторых политических образований таково: они су-
ществуют лишь на бумаге. Контролирует ли кто-нибудь порядок в
этой области, соблюдают ли партии утвержденные законом правила
своей деятельности?

Александр ПРИГОРОВ, пенсионер».

ПОД МОСТОМ НЕ РАЗГОНИШЬСЯ

«Часто слышишь, что по Москве передвигаться на общественном транспорте быстрее и безопаснее, чем на
автомобиле. А что по этому поводу говорит статистика?

Виктор ПАВЛОВИЧ, Севастопольский проспект».

КОНЕЧНО, НА МЕТРО БЫСТРЕЕ...

ЗА ПОМОЩЬЮ -
К ГЛАВВРАЧУ

«По показаниям моих забо-
леваний мне одновременно
требуется выписка трех раз-
личных лекарств. Но участко-
вый врач выписывает один
рецепт. Остальные лекарства
приходится покупать за свои
деньги. Разве это правильно?

Светлана УЧЕНОВА, 
Зеленоград».

В аппарате начальника Зе-
леноградского управления
здравоохранения «МС» пояс-
нили: врач обязан выписывать
льготные лекарства в соответ-
ствии с жизненными показа-
ниями больного. Об ограниче-
ниях выписки рецептов и ка-
ких-то лимитов на дорогие ле-
карственные средства не идет
речь. В каждом конкретном
случае конфликтных ситуаций
больной должен обратиться к
главному врачу поликлиники.

«Наша семья состоит из четырех человек, один из них - ре-
бенок на инвалидности. Поясните, пожалуйста, распространя-
ются ли его льготы на всех членов семьи?

Ирина ХОХЛОВА, ЮВАО».

ДЕТСКИЕ ЛЬГОТЫ - 
ТОЛЬКО ДЛЯ ДЕТЕЙ

«Я живу в корпусе 1552 района Крюково (Зеленоград). На крыше наше-
го дома установили оборудование для сотовой связи МГТС. Жильцы наше-
го дома были против, но нас не послушали. Кто разрешил устанавливать
такое объемное и не безопасное для здоровья жителей оборудование?

И. ОГНЕВ, Зеленоград».
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